

Rotas las líneas alemanas en Kharkov

LOS SOVIETICOS TRAS DE GRANDES COMBATES OFENSIVOS LOGRAN REANUDAR SU AVANCE

En varios sectores del frente los rusos se abren paso ante la enconada oposición alemana

TAL INFORMACION ES UNISTRADA ESTA MADRUGADA DESPUES DE 36 HORAS DE INTENSA LUCHA EN ESE SECTOR

MOSCU, LUNES, 25. UP. — El alto comando del ejército soviético anunció esta madrugada que por lo menos en varios sectores del frente de Kharkov las fuerzas rusas se había habierto paso frente a la enconada oposición enemiga tras de grandes combates ofensivos y había logrado reanudar su avance. Esta es la primera información relativa a un avance desde

BERLIN INFORMA DE LAS ACTIVIDADES EN KHARKOV

BERLIN, 24. UP. — El alto mando alemán anunció hoy que varias unidades importantes so (PASA a la Pág. SEIS)

EL ACCIDENTE OCURRIÓ AL ESTRELLARSE EL VEHICULO

Juan Calderón Salazar es la víctima de ese accidente de tráfico

OCURRIÓ AYER EN GUARCO DE CARTAGO

Recibimos ayer de nuestro activo corresponsal en Cartago don Benjamín Brenes, el siguiente informe telegráfico: Al estrellarse un camión de (PASA a la Pág. CUATRO)

PAOSHAN PROXIMO OBJETIVO NIPON

Libránse fuertes combates en la península marítima china de Chekiang

LOS JAPONESES EJERCEN PRESION EN DIRECCION A KINHWA

CHUNGKING, 4. UP. — Bombardeadores nipones que tienen sus bases en la región de Birmania ocupada, atacaron ayer el centro de la importante ciudad de Paoshan situada en el tramo de la carretera de Birmania que se extiende en la pro (Pasa a la Página SIETE)

México en pie de guerra

LA POBLACION APOYA DECIDIDAMENTE EL PASO DADO POR EL GOBIERNO

El miércoles o jueves los legisladores decretarán la declaración de guerra al Eje

MEXICO, 24. UP. — México está prácticamente en pie de guerra contra el Eje. La población demuestra una plena confianza en el paso dado por el gobierno y se espera que para el miércoles o jueves que con el regreso de los legisladores del interior se formalizará la situación declarando las hostilidades a los totalitarios.

MENSAJE DE FELICITACION A LA ARGENTINA POR SU PUESTA PATRIA

WASHINGTON, 24. UP. — El doctor Leo S Rowe director de la unión panamericana formuló la siguiente declaración: "La República Argentina celebra" (PASA a la Pág. TRES)

CONJETURASE ACERCA DEL ACTUAL PARADERO DE HITLER

De Estocolmo se informa que Hitler asistió a una reunión en Berlín pero noticias de origen sueco dicen que fué suspendida la reunión, y que Hitler salió para el frente ruso

TAMBIEN EN SUIZA SE INFORMA QUE HITLER HA REGRESADO PRECIPITADAMENTE A BERLIN DEBIDO A QUE EMPEORA LA SITUACION INTERNA DE ALEMANIA

LONDRES, 24. UP. — Llegaron hoy a esta ciudad noticias contradictorias respecto al paradero de Adolfo Hitler. Un despacho de Estocolmo dijo que Hitler y Goering asistieron a una reunión extraordinaria del consejo supremo de guerra en Berlín mientras que otras noticias también de origen sueco informaron que la referida reunión fué suspendida y que Hitler salió para el frente del este para celebrar una conferencia con los generales que dirigen actualmente la campaña de Rusia. La agencia periodística suiza comunicó una versión distinta, afirmando que Hitler ha regresado precipitadamente a Berlín después de haber pasado algunos días en el cuartel general de operaciones, debido a que la situación interna del país empeora de día en día. Por otro (PASA a la Pág. DOS)

NUEVAS FIRMAS ESTABLECIDAS EN COSTA RICA EN LA LISTA NEGRA NORTEAMERICANA.

LA SECRETARIA DE ESTADO DE LOS ESTADOS UNIDOS LA DIO A CONOCER AYER EN WASHINGTON. — FIGURAN ENTRE ESOS NOMBRES VARIAS FIRMAS ITALIANAS Y TAMBIEN CIUDADANOS ITALIANOS. — "NOVEDADE" DA A CONOCER LA LISTA COMPLETA DE ESOS PARTICULARES Y COMPANIAS

WASHINGTON, 24. UP. — La secretaria de estado norteamericano dió hoy a conocer una nueva lista negra de compañías y particulares que están considerados como enemigos de los intereses norteamericanos. Por lo que afecta a los países centroamericanos aparecen los

siguientes nombres: COSTA RICA: Benedetti Gregorio, San José, Capra Roversi Vitorio, San José; Crocero Pelacconi Constantino, San José; Dondoli Cesar Burgazzi, San José; Fábrica de Café "La Economía, San José; Feoli d'Agostini Nicolas, San José (PASA a la Pág. SEIS)

NUEVA VICTORIA CHINA EN KINWA

MAS DE DOS MIL MUERTOS JAPONESES

Capturados muchos prisioneros y material bélico

HAN SIDO ENORMES LAS BAJAS DEL EJERCITO EN EL FRENTE SUR DE CHINA

CHUNGKING, 24. UP. — En Kinwa situado en las cercanías de la línea férrea de Yiwu los chinos derrotaron a una poderosa forma (PASA a la Pág. DOS)

INTENSA ACTIVIDAD EN CIRENAICA

AMBOS BANDOS PREPARAN LA PROXIMA CAMPAÑA EN EL DESIERTO

Los ingleses bombardearon el aeródromo de Martuba

EL CAIRO, 24. UP. — La actividad aérea aumentó ayer en el frente (PASA a la Pág. CUATRO)

CONTENIDA LA OFENSIVA ALEMANA EN EL SECTOR DE IZYUM-BARBENKOVO

Las fuerzas rusas pasan de la defensa a la ofensiva

LA AVIACION SOVIETICA MANTIENE LA SUPERIORIDAD EN EL AIRE Y LA MEJORA

MOSCU, 24. UP. — La ofensiva alemana iniciada hace unos días en el sector de de Izyum Barbenkovo con el fin de disminuir la presión rusa en el frente de Kharkov y dirigida contra el flanco

izquierdo de la cuna soviética metida en las líneas germanas frente a aquella ciudad ha sido contenida. Las fuerzas rusas pasando de la defensiva a la ofensiva dejaron las montañas de Ucrania cubiertas de cadáveres nazis y después de obligar a los alemanes a evacuar los suburbios del sur de una ciudad continuaron su avance (PASA a la Pág. DOS)

Declarar la guerra a Francia pídesse á Mussolini

LA AGENCIA PERIODISTICA TASS DICE QUE SE HAN CELEBRADO MANIFESTACIONES EN VARIAS CIUDADES ITALIANAS. — TAMBIEN SE INFORMA DE MANIFIESTOS DIRIGIDOS AL DUCE. — EN GRAN ACTIVIDAD LAS GUERRILLAS RUSAS EN LA RETAGUARDIA ALEMANA

10 cts. - NOVEDADES - 10 cts.

Director: RAFAEL SOLEY San José - Costa Rica - LUNES 25 DE MAYO DE 1942

MOSCU, 24. UP. — La agencia periodística Tass anunció haber recibido un despacho de su corresponsal en Berna informando de manifestaciones antifrancesas ocurridas en distintas ciudades de Italia. En Turin dijo: un grupo de manifestantes desfiló por delante del consulado de Francia gritando: "fuera de Ni za que debe ser italiana. Los a (PASA a la Pág. SIETE)

EL PUEBLO INGLES PIDE UN SEGUNDO FRENTE CONTRA ALEMANIA.

MAS DE CINCUENTA MIL PERSONAS PARTICIPARON EN LA GRAN MANIFESTACION DE AYER EN LONDRES. — SOLDADOS, AVIADORES, MARINOS Y MIEMBROS DE LA DEFENSA CIVIL PIDEN LA APERTURA DE ESE FRENTE

LONDRES, 24. UP. — Soldados, marinos, aviadores y miembros de la defensa civil participaron en la gran manifestación realizada hoy en esta capital pidiendo la apertura del segundo frente. La manifestación que es la primera patrocinada por el centro de opinión pública del Daily Express dió "al hombre de la calle" la oportunidad de dar a conocer su opinión al respecto. Después de algunos discursos los manifestantes que pasaban de miles aprobaron una resolución pidiendo "que se disponga". John Gordon rector del Taily Express que presidía la reunión declaró que "nuestro propósito es inspirar un espíritu de audacia y resolución de gobierno. Los rusos

están ahora avanzando y en los próximos meses decidirán el destino de Hitler. Abramos un segundo frente ahora". Reveló que después del reciente discurso de Churchill por radio los miembros de una de las organizaciones técnicas del ejército firmaron carta que fué enviada a Churchill pidiendo un segundo

(PASA a la Pág. SIETE)

Angustiosa la situación interna de Alemania

UN MAL SINTOMA ES LA CAIDA DEL DOCTOR DARRÉ COMO MINISTRO DE AGRICULTURA

Indiense que se ha nadvertido vestigios de desviación alarmante en las fuerzas seleccionadas alemanas

DE LA GRAVEDAD INTERNA DE ALEMANIA E SU SINTOMA LA CAIDA DEL DR. DARRÉ.

BERNA, 24. UP. — Se considera que el alejamiento del ministro de agricultura del Reich doctor Walther Darré es un sintoma de la situación interna angustiosa por que atraviesa el Reich. Las personas informadas no dan crédito al pretexto de que el doctor Darré se halla en precaria salud y creen en cambio que el nombramiento de su sucesor Herbert Backe es un esfuerzo para acallar la oposición interna dándoles el aspecto de una promesa. Backe tendrá sobre sí la enorme responsabilidad de proveer más alimentos a las población alemana. Otros signos evidentes de la situación vacilante de los germanos es la exhortación que se hizo a las fuerzas seleccionadas "SS" recordándoles su jpramento de fidelidad del Fuehrer. Ese recuerdo parece desprestigiar la deducción de que se advertido vestigios de desviación muy alarmante.

Frijoles negros de Atenas

PRIMERA CALIDAD

Desde hoy se venden a

¢ 0.90 LA BOLSA DE CINCO LIBRAS

FABRICA NACIONAL DE LICORES

22 de Mayo de 1942.

CONTENIDA LA OFENSIVA A (VIENE de la Pág. UNO)

ocupando una aldea. Frente a Kahrkov, el alto mando soviético informó que sus tropas mantienen la iniciativa pero admitió que su progreso es ahora más lento debido a que los alemanes están utilizando fuerzas de tanques en gran escala. El diario Estrella Roja comentó que aunque no ha ya habido grandes avances recientes en el sector de Kharkov durante las últimas 24 horas el ejército rojo con cada día que pasa está más cerca de su objetivo que es el de obligar al enemigo a consumir sus reservas de hombres y material. El mismo periódico afirmó que la aviación soviética tiene actualmente la supremacía del aire.

JUNTA DE CONTROL DE EXPORTACION DE PRODUCTOS

74 CASAS COMERCIALES... LA MENCIONADA OFICINA ESTA PRESTANDO YA SUS BENEFICIOS AL COMERCIO

Número en orden de presentación, por categorías, de la última solicitud autorizada para el pago de facturas de importación:

1ª Categoría N° 3143; 8ª categoría N° N° 2324; 2a, categoría C N° 32807 (1941).

San José, 23 de mayo de 1942.

NUOVA VICTORIA-- (Viene de la Página UNO)
ción japonesa, y mediante una carga de bayoneta la rechazaron con grandes pérdidas. Los nipones dejaron sobre el campo de batalla 2.000 muertos además de heridos y material bélico.

ENORMES BAJAS EXPERIMENTA EL EJERCITO JAPONES EN EL FRENTE SUR DE CHINA

CHUNGKING, 24. UP. — Son escasas las nuevas informaciones llegadas a Chungking desde Fukian donde los japoneses efectuaron finalmente su desembarco en la isla de Chuan Shi en el río Min, 45 kilómetros al este de Fog Chow después que el grupo original de desembarco formado por 25 mil hombres había sufrido bajas por un total de 13,400. En el resto del vasto frente terrestre de China la situación se califica de tranquila si se exceptúa la incursión efectuada por 10 aviones japoneses sobre Yung Chang que atacaron ayer a medio día esa plaza y las zonas adyacentes. Las informaciones dicen que la unidad atacante estaba integrada por 10 bombarderos y 9 cazas y que en la parte central de Yung Chang cayó cierto número de bombas pero no se han recibido todavía detalles sobre las víctimas y los daños causados. Las lluvias son invariablemente acompañadas por epidemia de malaria que representa otra amenaza para los japoneses. Tropas chinas que tienen experiencia y condiciones en Yunnan tienen plena confianza en su habilidad para resistir en ese frente. En efecto, combaten ahora a los japoneses en las cimas costosas. Aparte del camino de Birmania y el ferrocarril inconcluso no hay otro

camino que una la ruta de caravanas cerca Peshan por lo que esperan poder aislar a las columnas japonesas.

LOS JAPONES SIGUEN LANZANDO SUS FUERZAS AL ATAQUE EN CHINA

CHUNGKING, 24. UP. — Las tropas japonesas que legan a diez mil hombres están lanzando violentos ataques en dirección a Kinwha capital de la provincia de Chekiang, desde Tungyuan anunció el comunicado emitido por el comando chino. Agrega que las tropas chinas resisten energicamente. Aun cuando actúan protegidas por aviones que constantemente atacan Kinwha y otros centros civiles las tropas japonesas han sufrido considerables pérdidas en los ataques. Yiwu en el ferrocarril de Kiangsi cayó en manos de los japoneses el jueves. El comunicado añade que frente a Yunnan las tropas japonesas han realizado progresos al sur del estado de Shan desde el veinte del presente. En el centro de China al oeste de Hankow las tropas japonesas atacaron el viernes la ciudad de Chiangchako sobre el Yantse siendo contenidas por los chinos.

NO SON MARINOS DE GUERRA LOS QUE RECOGIO EL BARCO ARGENTINO COMO DIJO ROMA

BUENOS AIRES, 24. UP. — La oficina central de la marina metmarante argentina declaró no tener noticia alguna de que el vapor Río Iguazú haya recogido a supervivientes de un buque de guerra de los Estados Unidos como anunció la radio de Roma.

SEGUNDA LECTURA AL PROYECTO DE REFORMA CONSTITUCIONAL, MAÑANA

SEIS DESPUES SE LE DARA LA TERCERA LECTURA PARA PASAR A LA COMISION ESPECIAL

Una vez más se anuncia, ante noticias falsas y tendencias que el importante proyecto cuenta con la simpatía de todos los partidos políticos

CONSIDERASE QUE MINIMAS REFORMAS, MAS EN FORMA QUE DE FONDO, SE INTRODUCIRAN AL PROYECTO

Mañana martes, conforme al trámite reglamentario, tendrá que ser leído por segunda vez el proyecto de reforma a la constitución, que tiene a incluir en ella el capítulo de las Garantías Sociales. La tercera lectura se le dará seis días después y luego pasará a manos de una comisión especial que dictaminará. El proyecto cuenta con las firmas de casi todos los diputados. Entre ellos hay de todas las filiaciones políticas: picadistas, hinistas y el comunista, señor Mora Valverde.

El proyecto cuenta con simpatía en el núcleo contestista; aunque alguno de sus diputados lo firman manifestado, sin embargo, que no lo atacarán.

Se hace este anuncio una vez más, antes las noticias tendenciosas que se publican en otros órganos de la prensa diaria, que tienden a dar la falsa impresión de que el proyecto de ley no tiene simpatía entre los grupos nista y contestista.

La segunda lectura, como de costumbre, se le dará mañana.

CONJETURASE ACERCA DEL ACTUAL ... (VIENE de la Pág. UNO)

parte un diario suizo declaró que el regreso de Hitler a la capital alemana está relacionado con una nueva purga de funcionarios del partido nazi que se llevará a cabo próximamente añadiendo que una de las primeras víctimas será Franz von Papen, embajador alemán en Turquía.

dió emisora de Rom arreprodujo despachos de Buenos Aires anunció que un vapor argentino cató a 55 sobrevivientes de un corazado norteamericano hundido de la clase de Maryland. En respecto se recuerda que el vier último el alto comando italiano anunció que un submarino italiano torpedeó y hundió el veinte del triente a un acorazado de la clase de Maryland frente a las costas brasileñas. Este anuncio italiano no ha sido confirmado en ningún círculo aliado o neutral.

LOS ITALIANOS ASEGURAN DE NUEVO QUE HUNDIERON EL ACORAZADO MARYLAND
NUEVA YORK, 24. UP. — La ra-

AS AVANZADAS NIPONAS A 400 KILOMETROS DE CHUNGKING

SE DICE ASI UN DESPACHO DE RANGUN QUE PROPALA LA RADIOEMISORA DE PARIS. ASEGURA QUE LOS NIPONES ORGANIZAN METODICAMENTE LA INVASION DE LA PROVINCIA DE YUNNAN

LONDRES, 24. UP. — La radio emisora de París propaló un despacho de Rangún según el cual las avanzadas niponas se hallan actualmente a menos de cuatrocientos kilómetros de Chungking. Para el despacho que los japoneses organizan metódicamente la invasión de la provincia de Yunnan.

FORMIDABLES FORMACIONES AERIAS INGLESAS SE LANZARON SOBRE EUROPA

LONDRES, 24. UP. — Volando entre las nubes formaciones de ca de las reales fuerzas aéreas lanzaron esta tarde el Canal de Mancha según se cree en gran número. El comunicado emitido por el ministerio de aviación señala que los aparatos Spitfire derivaron a dos aviones Messerschmitt esta tarde sobre la región del Gris Nez averiando gravemente a varios otros. Los pilotos británicos informaron que ellos no encontraron oposición hasta el momento en que avistaron a una formación de veinte aparatos Focke Wulf 190 y Messerschmitt. El combate solo duró pocos minutos. Los Spitfire regresaron a sus bases a salvo. Dos Messerschmitt cayeron desde entre las nubes aparentemente con el propósito de destruir una flota de pesqueros en la costa sudeste, pero fueron abatidos por los Spitfires.

LOS JEFES MILITARES ALEMANES, JAPONESES E ITALIANOS CONFERENCIARON EN ROMA, AYER

LONDRES, 24. UP. — A última hora de la tarde la radio de Berlín propaló que importantes representantes de los estados mayores los ejércitos de Alemania, Italia y Japón celebraron una reunión durante el día de hoy en Roma bajo la presidencia del ministro de asuntos extranjeros italiano de Ciano. El locutor alemán no dio detalles, sin embargo, ni del contenido ni de los acuerdos tomados en la referida conferencia.

GRANDES CONTINGENTES RUSES RODEADOS AL SUR DE KHARKOV, ANUNCIA BERLIN

NEW YORK 24. UP. — La radio de Berlín transmitió el siguiente comunicado del alto mando: "Con respecto a los combates alemanes anuncia ayer se informa que importantes fuerzas soviéticas están rodeadas ahora en la zona al sur de Kharkov. Sus tentativas para romper el encierro no han tenido éxito pese a los ataques lanzados desde el exterior con ayuda. En la zona al sur del lago Ilmen fueron frustrados todos los ataques del enemigo. A retaguardia del frente oriental las tropas húngaras en las operaciones de los últimos días destruyeron una fuerza polchevique armada, destruyendo de numerosos mabélicos".

74 CASAS COMERCIALES SOSTENDRAN LA OFICINA DE PRIORIDADES

La Oficina de Prioridades, creada recientemente en el país, y para cuyo mantenimiento se comprometeron a cotizar varias casas comerciales, ha seguido prestando sus valiosos servicios al comercio

en cuanto se refiere a expedir los trabajos para la importación comercial de los Estados Unidos. Hasta el momento 74 casas de esta capital han suscrito sumas para su mantenimiento.

LOS TRABAJOS DE LA PANAMERICANA NO SE PARALIZARAN

REORGANIZACION EN EL PERSONAL DIRECTOR DE DICHA OBRA SE ESTAN HACIENDO

Los trabajos de la carretera panamericana no se paralizarán, nos dice nuestro correspondiente en la villa de San Isidro de Tejar, y se espera que se realicen algunos cambios en el personal director de dichas obras, según dice, se ha sabido. Va

rios son los nuevos campamentos que será preciso construir y se está haciendo acopio de gran des cantidades de materiales para la continuación de tan importante carretera.

TITO GUIZAR ESTUVO EL JUEVES EN C. R.

EN EL AVION REGULAR DE LA PANAMERICANA PARA RUMBO A SUR AMERICA

El jueves de la semana anterior estuvo en Costa Rica, por escasos quince minutos, el célebre cantante y artista cinematográfico mexicano, Tito Guizar, muy admirado entre el público hispanoparlante. Tito Guizar se dirigía a Brasil y Argentina. En este último país filmará una cinta de ambiente histórico.

Pocas personas se dieron cuenta de la presencia de Guizar en el aeropuerto de La Sabana. No quiso salir del avión, y simplemente se asomó a la ventanilla. Uno de los funcionarios de la aduana nos ha traído la noticia. Como se recordará, el célebre cantante mexicano estuvo por breves minutos, también, hace poco más o menos un año, en el mismo aeropuerto de La Sabana, tributándole un recibimiento pleno de cordialidad. Es posible que dentro de cinco o seis meses este de vuelta.

Pocas personas se dieron cuenta de la presencia de Guizar en el aeropuerto de La Sabana. No quiso salir del avión, y simplemente se asomó a la ventanilla.

Uno de los funcionarios de la aduana nos ha traído la noticia. Como se recordará, el célebre cantante mexicano estuvo por breves minutos, también, hace poco más o menos un año, en el mismo aeropuerto de La Sabana, tributándole un recibimiento pleno de cordialidad. Es posible que dentro de cinco o seis meses este de vuelta.

DUELO DE ARTILLERIA Y TANQUES DURANTE TRES DIAS EN LA ZONA DE KHARKOV

MOSCU, 24. UP. — Durante un duelo de artillería y tanques que se desarrolló por espacio de 3 días en uno de los sectores de Kharkov fueron destruidos 100 tanques alemanes de un total de 150.

LA RAF INCURSIONA AL NORTE DE FRANCIA

LONDRES, 24. UP. — En el curso de un raid al norte de Francia, hoy en la tarde dos cazas alemanes fueron destruidos por aviones británicos según informó en esta capital. Ningún aparato de la RAF perdióse en estas operaciones.

LAS FUERZAS CHINAS SIGUEN SU AVANCE EN KINWHA

CHUNGKING, 24. UP. — La vanguardia china está ahora a solo diez kilómetros de Kinwa, capital de la provincia costera de Chekiang anuncia un despacho no confirmado del

LUIS JIMENEZ
Y
THELMA NICHOLS

Tienen el gusto de participar a sus amistades su efectuado enlace.

San José, 22 de mayo de 1942

MEXICO EN PIE DE GUERRA

(VIENE de la Pág. UNO) —
Hoy el aniversario de su gloriosa independencia que logró hace 123 años. Con tal motivo la Unión Panamericana envía al gobierno y pueblo argentinos sus calurosas felicitaciones y mejores votos para la prosperidad y el bienestar de su país.

LOS SOLDADOS ALEMANES

BERNA, 24. UP. — Una nueva recolección de prendas de vestir usadas hecha en Alemania durante la próxima quincena para proporcionar abrigo a las tropas y obreros extranjeros según anuncia un despacho de Berlín recibido, por la prensa nazi.

UNA NUEVA RECOLECCION DE ROPA USADA PARA

Estampas Nacionales



La fiesta del Santo Patrono con gran derroche de música y alegría

Vermouth Nacional

A base de los mejores vinos naturales de frutas. Es un aperitivo de primera. Indispensable para la preparación de cocteles.

Licores Nacionales

CALIDAD GARANTIZADA, A BAJO PRECIO

MONTAÑAS DE CADAVERES NAZIS

SALDO DE LA FURIOSA LUCHA CERCA DE KHARKOV.

LOS RUSOS RECHAZAN LOS DESESPERADOS CONTRA-ATAQUES ALEMANES. — CONTINUA INTENSAMENTE LA OFENSIVA AEREA ALIADA CONTRA LAS BASES NIPONAS EN EL PACIFICO. — LLEGA A LA INDIA EL GENERAL STILLWELL

Intensamente han sido atacadas por los norteamericanos las islas de Amboina y Lae. — Salíó de Balboa para Colombia el Presidente del Perú

CIEN MIL HOMBRES FORMAN EL EJERCITO POLACO ORGANIZADO EN EL CERCANO ORIENTE

MOSCU, 24. UP. — Las fuerzas blindadas rusas luego de consolidar sus posiciones junto a las defensas internas de Kharkov hasta donde llegaron tres gigantescas irrupciones a través de las grandes líneas están atacando con renovado vigor a la wehrmacht que experimenta las bajas más elevadas de toda la guerra. Los despachos del frente hablan hoy de "montañas de cadáveres nazis" en las zonas al E. y S. de Kharkov donde los soldados nazis fueron aequilibrados por millares al intentar una serie de desesperados e inútiles contraataques. La lucha es violenta también entre Izyum y Barvenkovo. El mariscal Timoshenko lanza ataques en masa contra las líneas alemanas después de haber realizado ataques de flanco al norte y sur que deshicieron las avanzadas de ofensiva del general Viktor Schwedler. En las afueras de Krasnograd hubo combates en gran escala los bombarderos en picada y tanques rusos están reduciendo a ruinas la importante plaza alemana destruyendo todos los equipos del enemigo.

CONTINUA INTENSAMENTE LA OFENSIVA AEREA ALIADA CONTRA LAS BASES NIPONAS EN EL PACIFICO

MELBOURNE, 24. UP. — Se explicó el siguiente comunicado oficial: "Nuestras fuerzas aéreas atacaron la navegación enemiga en la región del noroeste de Amboina. Al ser interceptados nuestros aparatos se registró un combate aéreo en que tres cazas enemigos fueron destruidos perdiéndose uno de nuestros aviones. En el noroeste Nueva Guinea nuestras fuerzas aéreas atacaron el aeródromo de Lae donde averiaron gravemente a dos grandes bombarderos enemigos y destruyeron edificios. Ocho cazas enemigos no lograron rechazar el ataque. No regresó uno de nuestros aviones."

ATACAN LOS NORTEAMERICANOS LAS ISLAS DE AMBOINA Y LAE

CUARTEL GENERAL aliado en Australia, 24. UP. — Aviones norteamericanos de gran bombardeo

DESPEDAZADO...
(Viene de la Página UNO)
carga despedazó bajo su peso al joven Juan Calderón Salazar quien falleció al llegar al Hospital de Cartago en los brazos de este corresponsal y en medio de las reverendas Madres y empleadas del mismo. Este suceso ocurrió hoy a las quince horas en el Cuartel de Cartago. Benjamín Banes Corresponsal.

teamericanos de gran bombardeo pilotados por australianos hicieron ayer un vuelo de mil doscientas millas para ir atacar la isla holandesa de Amboina abatiendo en el curso de la acción tres cazas enemigos y averiando varios barcos que se encontraba surtos en aquellas aguas. Estó el segundo raid aéreo llevado a cabo contra esta isla situada a mitad de camino entre las islas, Nueva Guinea y Célebes en los últimos diez días. Otra escuadrilla aliada bombardeó la base nipona de Lae en la costa nordeste de Nueva Guinea destruyendo varios edificios del aeródromo y averiando dos bombarderos que se encontraban en tierra. La escuadrilla aliada que atacó la isla de Amboina sostuvo de regreso a su base una gran batalla aérea con cazas nipones. Fué en esta acción que los japoneses perdieron tres aparatos, dos aviones de las fuerzas aéreas aliadas no regresaron a sus bases.

CIEN MIL HOMBRES FORMAN EL EJERCITO POLACO QUE SE HA ORGANIZADO EN EL CERCANO ORIENTE

ANGORA, 24. UP. — De inobjetable fuente diplomática ha trascendido que otros treinta mil soldados polacos de los que estuvieron en campamentos de concentración como prisioneros de guerra cruzaron la frontera de Iran en los próximos treinta días para reunirse al ejército polaco del medio oriente. Aproximadamente el mismo número ya ha llegado y se entiende que el total de los soldados polacos procedentes de Rusia llegará a cien mil.

ROMA NOTIFICA QUE CONTINUAN LOS ENCUENTROS AEREOS EN CIRENAICA

NUOVA YORK, 24. UP. — La radio de Roma propaló un comunicado diciendo que la aviación británica experimentó nuevas y serias pérdidas en Cirenaica. Los cazas alemanes derribaron 11 cazas enemigos y cuatro aviones Boston y un Curtiss y tres bombarderos fueron destruidos por los cazas italianos durante una tentativa de ataque al aeródromo de Derna. Además tres aparatos enemigos cayeron bajo el fuego de la artillería anti-aérea. En total los británicos perdieron en Libia en dos días 33 aviones.

LLEGA A LA INDIA EL GENERAL STILLWELL

CHUNKING, 24. Se confirmó que el mayor general Joseph Stillwell llegó a la India.

NADIE HA RETIRADO EL PROYECTO DE DEROGATORIA DEL MONOPOLIO SALINERO

CASO DE PEDIRSE SU RETIRO, YO ACOGERIA EL PROYECTO INMEDIATAMENTE

Considero que el monopolio de la sal no solo es perjudicial para el país sino que es una traba para el desarrollo de la propia industria

DICE EN BREVE REPORTAJE PARA LA RAZON EL DIPUTADO DON ARISTIDES BALDANO

En los corrillos del congreso se nos dió la noticia de que se había pedido y se pediría el retiro del proyecto de ley, ya presentado que tiende a derogar la cooperativa de la sal. Tratamos de confirmar la noticia con uno de los autores del proyecto, el diputado don Aristides Baldano, quien se sirvió manifestarnos al respecto lo siguiente: —Nadie ha retirado el proyecto de ley de derogatoria al monopolio de la sal. Y caso de presentarse esta petición al directorio, caso improba-

ble, como lo tengo dicho, yo recogería el proyecto y lo defendería calorosamente. Estoy cada vez más convencido que el monopolio de la sal no solo presta los servicios para que fué creado, sino que obstaculiza el desarrollo de la misma industria y en general es una traba para la economía nacional. En consecuencia, sigo sosteniendo que la conveniencia de derogar esta ley". Hasta aquí sus palabras que por su importancia reproducimos a la memoria.

INTENSAS ACTIVIDADES...
(Viene de la Pág. UNO)

te de Cirenaica. La aviación británica bombardeó con éxito el aeródromo de Martuba y el campo de aterrizaje de Derna y dispersó otros sectores concentraciones de vehículos motorizados. En el golfo de Sirte un avión británico causó grandes averías en un barco enemigo. Cinco aviones del ejército fueron destruidos. Dos en Cirenaica y los demás sobre la isla de Malta. Las reales fuerzas aéreas perdieron cuatro aparatos. En tierra el comunicado dice, continuó la actividad de patrullas.

LA ARTILLERIA ITALIANA ATACA CIRENAICA

ROMA, 24. UP. — La artillería italiana artilló ayer en el frente de Cirenaica en el sector situado al SE de Mechili varias concentraciones de vehículos motorizados enemigos. En esas operaciones el real enemigo perdió en las últimas 24 horas 21 aviones. Estas pérdidas elevan a 33 el número de aparatos británicos destruidos en Libia durante los 2 últimos días.

DIRECCION D

TRIBUTACION

Se avisa a los contribuyentes Territorial están al cobro en Rentas (Banco de Costa Rica) vincias, durante el corriente Llevan el recargo de una q

tral equivalente al medio por Seguro Social.

CA

CLAMOROSA MANIFESTACION ANTI-NAZI AYER EN MEXICO

EL GENERAL AVILA CAMACHO Y LOS MIEMBROS DE SU GABINETE PRESENCIARON DESDE EL PALACIO URESIDENCIAL LA QUEMA EN PUBLICO DE LA BANDERA NAZI

Los italianos aseguran de nuevo que hundieron el acorazado Maryland, pero la nueva información queda ampliamente desvirtuada

EL PRESIDENTE PRADO DE ECUADOR SE ENTREVISTO CON EL PRESIDENTE DE PANAMA

MEXICO, 24, UP. — La primera manifestación en masa auspiciada por el gobierno contra el Eje que dio lugar a violentos ataques verbales contra el Eje durante dos horas y media culminó con la quema en público de la bandera nazi operación que fué presenciada desde los balcones del palacio presidencial por el general Avila Camacho su esposa y miembros del gabinete. Entre 12 y 15 mil personas se congregaron en la plaza de la Constitución para participar en el mitin que fué auspiciado por las organizaciones del partido revolucionario mexicano y la confederación de trabajadores mexicanos. El destacado dirigente obrero Vicen te Lombardo Toledano declaró en su discurso que la guerra es ahora el único camino que le queda a México, atacó no solo a los nazis sino a los "implicables capitalis-

tas" y a los españoles de quienes se afirma que monopolizan la explotación y producción de artículos alimenticios como falangistas. La organización teatral izquierdista del teatro de arte, en una plataforma al aire libre levantada frente a los balcones de la residencia presidencial dramatizó el hundimiento del Potrero del Llano calificándolo como una traidora acción nazi. La multitud prorrumpió en exclamaciones hostiles cuando un actor disfrazado con el uniforme de las tropas de asalto nazis subió al estrado y exaltó la supremacía de la raza aria. Luego los actores desgarraron la bandera nazi y después de pisotearla le prendieron fuego y la arrojaron a la calle entre los aplausos de la multitud. La concurrencia aplaudió entusiastamente cuando los actores



vestidos de soldados norteamericanos, británicos, rusos y chinos subieron al estrado llevando las banderas de los respectivos países. La comisión parlamentaria recibirá mañana el mensaje del presidente Avila Camacho en el que se solicita la convocatoria a una sesión plenaria del congreso que posiblemente se realice el jueves. Entre tanto, reina completa calma en esta capital. El feretro con los restos de «Rodolfo Chacón que murió en el hundimiento del Potrero del Llano y que durante la manifestación permaneció colocado entre el estrado de los oradores y los balcones del palacio presidencial fué retirado posteriormente en un camión para petróleo entulado, mientras el presidente y los miembros del gabinete se retiraban de los balcones.

EN VARIOS PAISES DE CENTRO AMERICA NO HAY LIBERTAD DE IMPRENTA

JACOBO JARCAMO, DE NACIONALIDAD HONDUREÑA, HIZO ESTA DECLARACION EN EL PRIMER CONGRESO PANAMERICANO DE PRENSA QUE SE CELEBRA EN MEXICO

De todas las profesiones son los congresistas, menos periodistas: abundan los diplomáticos y los ingenieros

Como es sabido de nuestros lectores en México se está celebrando en estos momentos el primer congreso interamericano de prensa, en el que están representados casi todos los órganos de publicidad de la América.

Uor cierto que de Costa Rica ningún periódico se hizo representante. LA RAZON recibió por correo aéreo algunos detalles sobresalientes de aquel evento, que por su interés indudable suministra seguidamente a los lectores.

Presidente del congreso se nombró al ingeniero Palavicini. Las sesiones han sido muy borrascosas. Se ha concedido libertad de palabra todos los congresistas, entre los cuales hay algunos adversarios de los regimenes entronizados en algunas repúblicas centroamericanas.

nas. El señor Jacobo Jarcamo, de nacionalidad hondureña, declaró que en determinadas naciones de Centro América no existe ninguna libertad, menos la libertad de imprenta.

Esta declaración ha sido muy comentada en los diarios mexicanos. Podemos decir que el evento se caracteriza porque es una exaltación de la libertad de imprenta, que sintetiza todas las otras libertades.

En aquel evento los congresistas son de todas las profesiones, menos periodistas. Abundan los diplomáticos y los ingenieros. Pero trata de un acto que refuerza el deseo de libertad, imperante en el corazón de todos los centroamericanos siempre.

NUMEROS PREMIADOS DE LA LOTERIA NACIONAL JUGADA EL DOMINGO

01043... 50	05787... 100	13080... 50	20638... 200
Aproximaciones anteriores	06254... 100	13327... 200	20792... 200
	06288... 200	13558... 200	20943... 50
	06373... 200	13617... 50	20954... 200
01041... 100	06489... 200	14247... 50	21007... 200
01042... 100	06494... 50	14448... 100	21536... 200
01043... 100	06593... 200	14645... 100	21537... 200
01044... 100	06682... 100	14675... 200	21605... 200
01045... 100	06658... 50	14863... 200	21613... 100
	06665... 50	14869... 100	21699... 200
01046	06764... 100	14869... 100	21853... 200
10 mil colones	06790... 50	14860... 500	22040... 50
	06877... 100	14989... 50	22170... 500
Aproximaciones posteriores	06982... 200	15150... 1000	22225... 50
	07072... 50	15212... 50	22251... 100
01047... 100	07212... 100	15481... 200	22335... 200
01048... 100	07246... 100	15638... 200	22501... 50
01049... 100	07304... 200	15827... 100	22888... 200
01050... 100	07358... 100	16031... 200	22917... 50
01051... 100	07413... 200	16054... 100	23015... 100
01437... 200	07430... 100	16368... 50	23045... 200
01661... 100	07578... 100	16620... 50	23053... 50
01762... 100	07845... 100	16777... 500	23150... 100
02137... 50	08076... 500	16805... 100	23321... 200
02293... 200	08112... 100	16965... 100	23332... 200
02348... 50	08162... 100	17159... 200	23404... 100
02511... 100	08295... 100	17262... 50	23470... 100
02513... 200	08813... 50	17374... 50	23545... 50
02518... 50	08818... 100	17599... 50	23595... 100
02549... 200	09197... 200	17725... 100	23867... 100
02686... 100	09198... 100	17774... 50	
02845... 200	09201... 100	17849... 200	
03066... 100	09513... 50	17138... 100	
03175... 200	09623... 200	17147... 50	
03224... 200	09696... 50	18264... 1000	23945... 200
03375... 100	09886... 50	18266... 50	23946... 200
03456... 100	09974... 500	18276... 100	23947... 200
03587... 500	10204... 50	18455... 50	23947... 200
03792... 100	10307... 1000	18638... 100	23949... 200
03806... 100	10601... 200	19433... 50	
03985... 50	10644... 50	19177... 100	23950
04232... 100	10719... 100	19232... 100	
04239... 200	10816... 50	19351... 100	
04594... 100	10890... 50	19597... 500	
04637... 200	11055... 50	19732... 1000	
04702... 100	11203... 100	19835... 50	
04714... 100	11577... 200	19928... 50	
05290... 100	11900... 50	20284... 200	23951... 200
05304... 50	11948... 200	20310... 200	23952... 200
05503... 50	12074... 500	20403... 50	23953... 200
05509... 200	12137... 50	20419... 100	23954... 200
05631... 200	12339... 1000	20521... 50	23955... 200
05754... 100	12385... 200	20592... 100	23963... 200

GENERAL

LA

ON DIRECTA

s que los recibos de impuesto de la Administración Principal de y Tesorerías Auxiliares, en Promes de Mayo.

Quinta parte de la cuota trimestral al año, como impuesto de

RLOS LARA, Director General

INVENTADA UNA NUEVA FORMULA DE FABRICAR GASOLINA

Tal invento reduce el costo de la gasolina a tres centavos por galón

UN NEGRO / CONDENADO A PRISION PERPETUA HA REALIZADO EL INVENTO

Está siendo estudiado el invento por el gobierno federal

UN NEGRO, CONDENADO A PRISION PERPETUA INVENTA UNA NUEVA FORMULA DE FABRICAR GASOLINA QUE REDUCIRA EL COSTO A TRES CENTAVOS POR GALON

ALBANY, 24. UP. — El gobernador del estado de Nueva York Herbert Lehman reveló la identidad de un presidiario cuyo invento para la transformación del fuel-oil ordinario en gasolina es estudiado por el gobierno federal. Se trata de Lovell Landers, negro de 33 años de edad. El gobernador tuvo que firmar una resolución legislativa especial con el fin de que se patentara el descubrimiento por que como condenado a reclusión perpetua Landers no tiene derechos civiles y el gobierno no hubiera podido utilizar su invento. El coronel Lehman reveló que Landers ofreció su invento gratuitamente al gobierno para ayudar al esfuerzo bélico de la nación. El inventor es hijo de un sacerdote. Ayudó a una mujer a matar a su esposo y fué condenado a muerte hace 7 años pero la pena le fué conmutada a reclusión perpetua en Sing Sing. Landers se graduó en la universidad de Harvard. En la oficina del gobernador se declaró que el gobierno aprecia el invento porque si bien no es algo absolutamente nuevo, constituye un perfeccionamiento de otros métodos. En el concepto de Landers el invento reducirá el costo de la gasolina a 3 centavos de dólar por galón.

EL PRESIDENTE PRADO DEL PERU PARTIO DE PANAMA PARA CARACAS

PANAMA, 24. UP. — El presidente del Perú, Prado y Ugarteche, asistió a una misa solemne en la catedral de esta ciudad en compañía del presidente de la república de Panamá, doctor Ricardo Adolfo de la Guardia y miembros del gobierno panameño. La ceremonia religiosa fué oficiada por el arzobispo de Panamá. El presidente peruano partió más tarde en avión del aeropuerto de Balboa con dirección a Caracas donde permanecerá dos días para salir después para Bogotá, última capital que visitará antes de regresar a Lima. A despedirse del doctor Prado acudieron el Presidente de la Guardia, el ex presidente Hernando Arias, así como altos jefes militares norteamericanos de la Zona del Canal. El presidente peruano recibió un saludo de 21 cañonazos al despegar el avión, en que viajaba al que dieron escóla varias escuadrillas de aviones norteamericanos.

Los mejores retratos los hace H. emaindex

Dirección General de Asistencia y Protección Social

Oficina de la Cédula de Asistencia Social

Para llenar los fines de la LEY DE ASISTENCIA Y PROTECCION SOCIAL (Decreto N° 48 de 14 de Agosto de 1940) y con el propósito de que los humanitarios e importantes fines que ésta persigue para velar por la asistencia médica y curación INTEGRAL Y GRATUITA del trabajador o del individuo de cualquier clase social que por su condición de pobreza requiera los servicios hospitalarios o de otro género (ARTICULO 33 DE LA PRESENTE LEY, se previene:

Solicitar su CEDULA DE ASISTENCIA SOCIAL A LA OFICINA DE ESTA DEPENDENCIA, 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, la que le servirá para gozar de los servicios mencionados.

Para los efectos del cumplimiento de esta disposición, se hace saber que EL ARTICULO 34 DE LA PRESENTE LEY obliga a todos los funcionarios de la República a suministrar los datos pertinentes y a prestar ayuda a la Dirección General, en cumplimiento del ARTICULO 33 mencionado.

San José, 20 de Abril de 1942.

Dr. EDUARDO FOURNIER Q.

EZEQUIEL FONSECA

Director Gral. de Asistencia.

Jefe de la Cédula de Asistencia y P. Social.

NO HAY CEBADA EN PLAZA

LAS CANTIDADES DE ESE CEREAL QUE EXISTEN SON DEMASIADO PEQUEÑAS Impulso al cultivo de dicho cereal en las regiones altas del país, se tratará de dar

En la tarde de ayer domingo, Pen conversación con varios comerciantes josefinos hubimos de enterarnos de que las cantidades de cebada existentes en los establecimientos de esta capital eran demasiado pequeñas y en algunos casos, no era posible hallar dicho producto. Se nos indicó, no sin cierta razón y lógica que en momentos como los actuales es cuando urge una mayor protección a la agricultura de dicho producto; impulsando su cultivo, especialmente en las zonas altas, ya que a más de la cebada, en la forma comestible, existe un mercado para el

raído de malta que vendría a ser un nuevo motivo de riqueza agro-industrial en el país.



ROTAS LAS LINEAS

(Viene de la Página UNO) viéticas han sido cercadas al sur de Khatkov como resultado de los contraataques alemanes anunciados en el comunicado del día de ayer. Todos los esfuerzos soviéticos de dentro y fuera para romper el cerco agregado fueron infructuosos. En la región situada al sudeste del ja go limen varios asaltos rusos fueron igualmente rechazados. El parte de guerra del día de hoy informó también que tropas húngaras que han venido llevando a cabo operaciones de limpieza en la retaguardia del frente alemán aniquilaron en el curso de los últimos días varios grupos importantes de guerrilleros soviéticos ocupando al mismo tiempo grandes cantidades de material de guerra.

NUEVAS FIRMAS

(VIENE de la Pág. UNO) — se: Feoli y Cia. San José; Gambessi Guido, San José; Marozzi Bernini Angel, Cartago; Montuoto Aristides, San José; Morelli Cosenza Eugenio, San José; Piva Cugola Alfilo, Guadalupe; Rimolo Rocco José B, San José; Spensy Wilhem Guillermo, a partado 1600, San José. Ninguna de las firmas anteriores ha sido quitada. GUATEMALA: Fdeyre Erwin, San Lucas, Sacatepeque; Saes Wilhelm Za, avenida Sar y 9ª calle Oriente. TE GUCIGALPA: Bove Cayetano Gaetano, Tegucigalpa; Max Marcala, empresa Espinosa, Tegucigalpa; Espinosa Valladares Salvador, Tegucigalpa; Fábrega Dayton, Tegucigalpa; Fábrega de Camisas Challe Real Comayagua.

Universidad y Alajuelense triunfaron ayer

LA UNIVERSIDAD VENCIO A LA LIBERTAD POR CUATRO TANTOS CONTRA UNO. — EL ALAJUELENSE SE IMPUSO AL CARTAGINES AL QUE VENCIO POR CUATRO TANTOS CONTRA DOS

La Universidad jugó más fútbol que los libertos y fué así como conquistó la victoria. — El Cartaginés logró hacer las dos primeras anotaciones del juego pero luego Alajuela empató y tomó la ventaja del score

Se jugaron ayer en el Estadio Nacional los encuentros del campeonato nacional de futbol de primeras divisiones, correspondientes, resultando interesantes dada la actuación de los equipos, que con nuevos elementos están demostrando que se dispone de medios para lograr el mejor resurgimiento del futbol. A continuación nos referimos a esos encuentros del campeonato nacional de futbol, que llevaron al Estadio buena concurrencia lo que demuestra el interés de la afición.

UNIVERSIDAD 4 LIBERTAD 1

Se enfrentaron primeramente las primeras divisiones de Universidad Nacional y Club Sport La Libertad. La Universidad alineó así: Luis Arturo Fernández, en la meta; Guillermo Hernández, y Víctor Manuel Pérez en la zaga; Guillermo Quirós, Walter Vega (Salvador Umaña en el segundo tiempo) y Manuel Vargas en la línea media; Tulo Viquez, José Alberto Granados, Riberto Montero, Mario Golcher y Fernando Ruiz en la atacante. La Libertad así: Dintas Sanabria, en la portería; Tasso Jiménez y Fausto Argüello (Mario Valverde en el segundo tiempo) en la zaga; Willie MacLean, Mario Varela (Varelón) y César Hernández en la línea media; Umaña, Víctor Julio Monge, Manolo Amador, Montero y Francisco Zeledón en la atacante. Desde la iniciación los muchachos de la Universidad se desarrollaron un juego de combinación y de cohesión, y fué así como lograron asestar a sus defensas libertas, obligando continua intervención de estas, siendo los más empentados Valerón y Tasso Jiménez. Los Libertos se esforzaron por el ataque y como consecuencia, en una buena entrada, Zeledón abrió el score anotando para La Libertad. Pero desde ese momento los universitarios se empeñaron más, mejorando su actuación y lograron empatar el score. En el segundo tiempo — el primero se completó empatando a un tanto — los universitarios mejoraron en mucho su actuación y jugando con más cohesión y entusiasmo lograron dominar ampliamente a sus contrarios, anotando tres tantos más contra cero de La Libertad. El juego se completó con el triunfo de la Universidad, que jugó mejor por cuatro tantos contra uno de La Libertad. Los universitarios demostraron que tienen un equipo bien integrado, que actúa con entusiasmo y con conocimiento. Jugaron así durante todo el encuentro pero lo hicieron mejor en el segundo tiempo en que llegaron a la cancha dispuestos a vencer. Los tantos de la Universidad fueron anotados, dos por Roberto Montero y dos por Tulo Viquez. Como decimos un buen triunfo de la Uni-

versidad, que probó que ha mejorado en futbol.

ALAJUELENSE 4 — CARTAGINES 2 —

Se enfrentaron enseguida las primeras divisiones de Liga Deportiva Alajuelense y de Club Sport Cartaginés. Tanto alajuelenses como cartagineses alinearon a nuevos elementos, que demostraron; prometer para el fútbol. Con Alajuela jugaron: Manuel Angel Porras en la puerta; Héctor Cordero y Rodrigo Romero en la zaga; Claudio Padilla, Rogelio Peránñez, y Carlos Arroyo en la línea media; Salvador Soto (Barey), José Rigigione, Lalo Rojas, Ulises Morales y Ramón Arroyo, que resultó lesionado en el primer tiempo, entrando a jugar Fabio Antonio Hernández, en la línea delantera. El Cartaginés alineó a Mariano Solís en la meta; Polón Aguilar y Humberto Coto en la zaga; José Rafael Mata, José Manuel Molina y Jorge Calvo en la línea media; Jaime Meza, Jacobo Murillo, Mario Solano, Antonio Cortin y Rodolfo Leiva en la atacante. En el primer tiempo el Cartaginés comenzó jugando con toda rapidez y entusiasmo y fué así como su línea delantera, que tiene extremos rápidos y efectivos como Leiva y Meza, y sus internos y centro que combin acertadamente, logró anotar dos tantos, logrados por Muriilo y por Cortin colocando el score en dos contra cero. Pero los Alajuelenses se descontrolaron y fué así como Lalo Rojas logró en imparable punteo y muy buena jugada anotar para el Alajuela. Luego se castigó un penal contra el Cartaginés, logrando Lalo Rojas la anotación y el empate del score. Así se completó el primer tiempo. En el segundo, a los pocos minutos de iniciación, Rigigione desempató haciendo el tercer tanto para el Alajuelense. Con ese score el juego se mantuvo más controlado por el Alajuelense hasta que Morales hizo la cuarta anotación para el Alajuelense completándose el juego con el triunfo del Alajuelense por cuatro tantos contra dos del Cartaginés. El Cartaginés jugó con acierto en el primer tiempo y prácticamente dominó; en el segundo no fué la actuación del anterior y se le vió equipar descontrolado. Probó el equipo que tiene elementos y que resultará; la atacante es rápida y combina bien. El Alajuelense actuó controlado; la defensa está bien; y la atacante con Lalo Rojas en el centro resulta tenaz y de trabajo para las defensas contrarias. Lalo Rojas probó que se encuentra en muy buenas condiciones y que con tanto acierto juega en el medio centro como en el delantero centro. Distinguido con todo acierto a la atacante y juega con entusiasmo y con decisión. En general el juego resultó muy interesante y los equipos

LA MUNICIPALIDAD DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

AVISA



que por haberse demorado el pedido de cloro, — a causa de dificultades enteramente ajenas a nuestra voluntad —, ha sido indispensable reducir la proporción que regularmente se aplica en la Planta de Tres Ríos.

Con base en lo anterior, de acuerdo con la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, esta Municipalidad.

RECOMIENDA,

para seguridad de la salud pública,

HERVIR EL AGUA

M. RODO, Gobernador Ejecutivo Municipal.

EL PUEBLO INGLES PIDE

(VIENE DE LA PÁG. UNO) — frente para terminar la guerra este año. "Lord Strabolgi declaró "queremos combatir a los alemanes en Alemania. Emmanuel Shinwell miembro del parlamento declaró "Debemos dar el golpe ahora no solo por el destino de Rusia sino por nuestro propio destino".

50 MIL PERSONAS EN LA GRAN MANIFESTACION PARA UN SEGUNDO FRENTE

LONDRES, 24. UP. — Cerca de 50 mil personas asistieron a la gran manifestación realiza-

PAOSHAN PROXIMO

(Viene de la Página UNO) — la victoria china de Yunan, así como varios otros puntos de la República. A juzgar por el sesgo que están tomando las operaciones desarrolladas durante los últimos días en este sector, parece ser que Paoshan constituye el próximo objetivo militar nipón. Por otra parte, un vocero del ejército chino, anunció que se están librando fuertes combates en la provincia marítima china de Chekiang, en esta región los japoneses están ejerciendo presión en dirección a Kihwha, capital provisional de la provin-

da hoy en Trafalgar Square para pedir la apertura del segundo frente. Estimase que esta es la mayor manifestación que haya verificado hasta ahora, en esa plaza. W. Gallagher miembro comunista del parlamento declaró: "Hemos advertido que debemos estar listos para resistir la invasión a Inglaterra en cualquier momento. Si los nazis con sus terribles obligaciones en Rusia y los países ocupados son capaces de invadirnos seguramente nosotros seremos capaces de invadir el continente en el tiempo actual ahora mismo.

GRAN ACTIVIDAD EN CIRENAICA

EL CAIRO, 24. UP. — Observadores militares manifestaron hoy que la creciente actividad aérea observada en el frente de Cirenaica parece indicar que ambos bandos se están preparando para la próxima campaña militar del desierto. SALIO DE BALBOA PARA COLOMBIA EL PRESIDENTE DEL PERU BALBOA, C. Z., 24. UP. — A las 8 y 06 partió de ésta en avión el avión el presidente Prado con su comitiva rumbo a Caracas,

DECLARAR LA GUERRA A

(Viene de la Página UNO) — elementos fascistas en Cremona añadió, hicieron circular un manifiesto dirigido a Mussolini pidiendo que éste declare la guerra a Francia.

ALEMANIA ESTA ENVIANDO A AFRICA FRANCESA

GRAN NUMERO DE TECNICOS MILITARES

KUIBYSHEV, 24. UP. — Noticias llegadas de Suiza revelaron que Alemania está enviando un gran número de técnicos militares y militares a las colonias francesas del norte de Africa.

LAS GUERRILLAS RUSAS

EN LA RETAGUARDIA ALEMANA EN GRAN ACTIVIDAD

MOSCU, 24. UP. — La radioemisora moscovita anunció que guerrillas soviéticas que operan en uno de los distritos ocupados del frente de Leningrad dieron muerte en los combates durante los últimos cinco días a cuatrocientos cuarenta soldados alemanes. Los guerrilleros soviéticos inutilizaron tres cañones, cuatro ametralladoras, dos morteros de treinta y dos estaciones radiotelefónicas, volaron también un polvorín.

GRANDES FORMACIONES AEREAS INGLESAS BOMBARDEARON AYER OBJETIVOS MILITARES ENEMIGOS EN EUROPA.

BATES AEREOS DEL SABADO EN RUSIA. — LA RAF INCURSIONO CON BUENOS RESULTADOS AL NORTE SON GRANDES LAS BAJAS ALEMANAS EN LOS COM- DE FRANCIA

Las fuerzas chinas continúan su avance en Kienhwa. 53 naufragos recogió un navio argentino en el Atlántico

GRANDES BAJAS ALEMANAS EN LOS COMBATES AEREOS DE LSABADO EN RUSIA

romMOSCU 24. UP. — El sábado fueron destruidos 24 aviones alemanes siendo nuestras pérdidas de 11. En varios sectores nuestra aviación destruyó o averió 35 tanques alemanes, 175 camiones con soldados o abastecimientos bélicos, 18 vañones de campaña o antiáereos, 15 posiciones de ametralladoras y 5 morteros además de destruir a un tren y hacer volar 3 depósitos de municiones y aniquilar parcialmente a cuatro compañías de infantería enemiga. En un sector del frente de Khakov nuestras tropas rechazaron los ataques enemigos y avanzaron ocupando un importante lugar poblado. En el campo de batalla quedaron tendidos de 400 cadáveres enemigos.

53 NAUFRAGOS RECOGIO UN NAVIO ARGENTINO EN EL ATLANTICO O

BUENOS AIRES, 24. UP. — En la oficina de la marina mercante del estado se informó a la United Press que el vapor Río Iguazu recogió a 53 supervivientes de una nave cuyo nombre no se ha dado a conocer. Los naufragos fueron recogidos al parecer a unas 200 millas de Pernambuco. En la citada oficina se recibió ayer un radio grama de Río Iguazu que zarpó de Nueva York el 9 del corriente y es esperado en Buenos Aires el 6 de junio, aunque se entiende que se verá obligado a desembarcar los naufragos en algún puerto brasilero lo que podría originar al gún retraso en el itinerario. No se mencionó la fecha en que fueron recogidos los naufragos.

STEELCOTE

EL MEJOR ESMALTE PARA

AUTOMOVILES Y MUEBLES

POR SU GRAN RENDIMIENTO Y FACIL APLICACION SIN NECESIDAD DE PISTOLA AUTOMATICA PARA PINTAR

Especialidad En Pulimento Para Automóviles y Fluido Para Frenos

VEA NUESTRO GRAN SURTIDO DE COLORES

UNICOS AGENTES Y DISTRIBUIDORES

FERRETERIA SOLEY

TELEFONO 2723 Edificio Cartago, Paso de la Vaca

YA TOCA A SU FIN LA LIGA NACIONAL DE BASE - BALL NICARAGÜENSE

Siempre tratando de complacer a nuestro estimado colega "DON Q" y a los amables lectores de la página siete de LA RAZON, continuaremos dándoles a grandes rasgos — algunos datos del base ball nicaragüense y también — tal como lo prometimos, en nuestro artículo anterior nos atreveremos a tratar algo sobre el base ball ne Costa Rica.

—La Liga Nacional de base ball en nuestra tierra, ya toca a su fin. Las últimas noticias que nos llegan de allá, son que el "Cinco Estrellas" novena capitulina, se ha erigido Campeón del Circuito Occidental y que el "San Fernando" de Masaya, ha capturado el "gallardete" de la Oriental. Así lo aseguramos en nuestro anterior artículo, y así ha venido a resultar el asunto. Ya no hay necesidad de que se verifiquen los lemas partidos que restan y señalados en el "schedule" oficial elaborado por la CNDD. Yahora, van los lidesc a empeñarse en dura batalla, para asegurarse el campeonato de la Zona del Pacifico. Serán pues el "Cinco Estrellas" y "San Fernando", los que lucharán como leones para conseguir el derecho de fajarse con el equipo que debe llegar de Bluefields y luchar por el Campeonato Nacional de 1942. Luchas que llevan al Estadio a un número grande de fanáticos, que se entusiasman y enloquecen, ni más ni menos — como sucede aquí — en los electrizantes juegos de foot ball que presentan al respetable los dueños y señores del balompió Centroamericano. Atrevido pero podríamos llegar a vaticinar que el "Cinco Estrellas" de Managua, será el que resulte vencedor en la Serie de cinco que tendrá que sostener con el San Fernando, para luego luchar contra el "Zelaya" q

CON EL "CINCO ESTRELLAS" DE CAMPEON DEL CIRCUO OCCIDENTAL Y "SAN FERNANDO" DE DUENO DEL GALIARDETE DE LA ORIENTAL

Las demás ligas en todo su apogeo nos darán lo que ya nos está haciendo falta: los nuevos valores. — Para que el base-ball surja en Costa Rica debe fomentarse la llegada de equipos pero no de gran potencialidad. — También deben organizarse toda clase de ligas y con la dirección de un buen manager entrenar a todos, inclusive a los colegiales

El base ball nicaragüense debe dar a Costa Rica un lugar prominente en el base ball centroamericano. Por SAM

así se llama el team, inegrado en su mayoría por players de color, y que llegan de la costa atlántica. Y en esa nueva serie de siete juegos puede salir airoso — también — el Cinco Estrellas. Nos atrevemos a pronosticar ésto, porque en el line-up del team militar, hay jugadores viejos de gran calibre como Stanley Cayaso, "Pichón" Navas, Francisco Fletes; Jorge Hernández todos ellos internacionales y nuevos y eficientes, como el "Zorrito" Castillo, los hermanos Navarrete y otros, que pueden — a la hora menos pensada — asesinar las curvas de cualquier lanzador contrario. Ya veremos si nos equivocamos!

Para reponer a los viejos valores a los que ya van siendo escritos sus nombres con letras de oro, en las páginas del base ball nicaragüense, la CNDD por medio de la Asesoría de Base Ball, ha dado el mayor impulso posible a las Ligas Menores, que se llevan a efecto en diversas categorías, desde la Mayor B, que es la que le sigue a la Mayor hasta la infantil. Hay que ver a esos chavalos con el "toilette" en las manos o con el mascotín enguantado en la derecha o zurda. Son una maravilla! Y así es como en Nicaragua, hay mucho base ball. Y así es como los directores del Deporte Rey, en la tierra del Chino Meléndez, piensan y con muy buena cabeza por cierto, reponer a los que ya se van. Todos

esas ligas están en su apogeo perfilándose entre los muchos conjuntos estrellas del mañana y que deben ser quienes — orgullosos — sostengan en sus manos el prestigio del base-ball nica, prestigio que ya ha traspasado las fronteras patrias. Así tiene que ser! Aquí, en nuestra actual visita hemos venido a encontrar, como ya lo dijimos anteriormente mucho entusiasmo por el deporte que hizo pasar al Salón de la Fama, allá en el pueblito de Koppertown, los nombres de Babe Ruth, Lou Gherig y otros y que debe de llevar el de los actuales mimados de la afición norteamericana como son: Joe Di Maggio, Ted Williams, Bob Beller; Mike Owen. Y otros más a ese mismo lugar. La aspiración más grande de todo player de las Ligas Menores! Ya en Costa Rica han organizado la Liga Nacional en su clase mayor, ya en Costa Rica tienen un entrenador, en la persona de Roberto Cuetto, hijo del famoso y bien conocido jugador que fué de las Mayores Manolo Cuetto bautizado con el sobrenombre de "El Hombre Diablo" Porque verdaderamente, era un diablo sobre los días mantos! Ya en Costa Rica, hay fanáticos por el base-ball. El domingo pasado tuvimos el gusto de ver en la Plaza Viquez a dos equipos que se disputaban el triunfo. Y había público que entusiasma de tal modo que para el lado del club

de sus simpatías. Y para que el base ball surja en esta bella tierra hermana, debe fomentarse la llegada de equipos, pero no de gran potencialidad. Debe ser constante el arribo de equipos que vengan a luchar con los de aquí. Esa es la mejor manera de hacer surgir el base ball por esos lados. Pero deben traerse equipos que no vengán a barrer con los del patio, porque entonces la afición no daría de ese plato. Debenser conjuntos que aunque ganen, esta ganancia no sea desastroza para los equipos nacionales. Ese vendría a entrar a jugadores y público fanático. Allá en Nicaragua, hay teams de ligas menores, que muy bien pueden llegar a ayudar a que el Deporte Rey sea un deporte favorito del culto público costarricense. Manos a la obra, q sólo tenemos una hora de diferencia de capital a capital.

También deben organizar toda clase de Ligas y poner los conjuntos bajo la dirección de un buen entrenador para que desde el principio hasta el fin, conozcan el juego y desarrollen sus facultades. Ese entrenador y esas ligas deben cundir hasta los colegios. Allí es donde se encuban gran des estrellas del mañana. Y hay que descubrirlos! Y para finalizar hoy debemos decir, que el base-ball nicaragüense debe dar a Costa Rica un lugar prominente en el panorama

del base ball centroamericano. Dos pueblos hermanos que se quieren con sincero afecto y que están tan cerca, el uno del otro deben socorrerse mutuamente y que lo del uno sea para el otro. Y nosotros conocedores del amplio espíritu deportivo del Mandatario nicaragüense Gral. A. Somoza, tenemos la seguridad que esa ayuda vendrá cada vez que se solicite. Pero esa ayuda no debe ser en la traida de jugadores de allá. Sería un grandísimo error! Es ayuda debe ser como decimos más adelante, con la llegada de equipos débiles al principio y cuya potencialidad debe ir en aumento a medida que los players nacionales vayan adquiriendo: experiencia y fielding, batting y todo lo necesario para llegar a jugar un buen base ball. Un base ball que llegue a meterse en el corazón de los fanáticos costarricenses así como tienen metido el maravilloso fútbol que juegan los jugadores nacionales. Después ya una vez los equipos con buenos jugadores críollos, se les puede inyectar al internacional que se encontrará con jugadores de altura, lo que no resultaría ahorita si se trajero a jugadores viejos y de experiencia que ni ellos jugarían nada, ni harían en absoluto nada por el surgimiento del Rey de los Deportes. Manos a la obra y que el base ball tico, sea una verdadera realidad para que pronto figure en los programas de Olimpiadas Centroamericanas y torneos mundiales. Ojalá así sea!

